

Les Amas de Sang : 2 exemples de traitement

L'amas de Sang a pour particularité quand il est localisé de ne pas forcément rentrer dans le cadre d'un syndrome général.

Il est donc important de procéder à un traitement adapté qui est donc par essence local.

Le mécanisme de genèse d'un amas de sang localisé est simple :

Stagnation de Qi chronique \Longrightarrow Stase de Sang chronique \Longrightarrow Amas de Sang

1^{er} exemple d'amas de sang : la contracture dorsale

La technique consiste à utiliser successivement dans la même séance

- le marteau à fleur de prunier
- la ventouse

La surface de la peau aspirée saigne et remplit plus ou moins le fond de la ventouse ; de notre expérience, il ressort qu'une seule séance utilisant cette technique apporte une amélioration équivalant à un nombre conséquent de séances à l'aiguille.

Il est recommandé pour des raisons évidentes d'utiliser cette méthode sanglante avec du matériel à usage unique, tant pour la tête du marteau que pour la ventouse

2^e exemple : les nodules lombo-ilio-sacrés

Il est fréquent de retrouver à la palpation ces nodules sous-cutanés qui roulent sous le doigt dans la zone des épines iliaques postéro-supérieures ; ces nodules peuvent être douloureux ou non, uniques ou multiples.

Ils signent la stase de sang chronique, et il est impératif de les rechercher devant toute pathologie douloureuse de la région lombaire et/ou sacrée.

La technique de poncture consiste à « embrocher » ces nodules avec une aiguille longue, dans le sens de la circulation, c'est-à-dire de haut en bas ; l'aiguille est insérée de façon à rester à peu près parallèle au plan cutané, ce qui en fait une progression indolore.

En raison de la chronicité de la stagnation de Qi et stase de Sang, le traitement est poursuivi jusqu'à disparition des nodules, (soit environ 5 séances). Le patient est installé évidemment en décubitus ventral avec un soutien abdominal suffisant pour bien présenter l'axe du sacrum à l'aiguille.